

**PRESENTACIÓN GENERAL DE LA MESA SOBRE NEUROSIS DE GUERRA
PSICOLOGÍA DE PAZ**

23 de febrero de 2002

La modalidad es de pecera...

Hay siete miembros de la pecera más el coordinador...

**Se presentaron los siguientes documentos para la lectura de los
miembros de la pecera:**

Demetrio Barcia y Kanleb Arab, “Algunas consecuencias psicológicas y psiquiátricas de la violencia de la guerra”.

Demetrio Barcia Salorio, “Sobre el dolor y el sufrimiento humano. Actitudes y límites éticos de su tratamiento.”

Trigant Burrow (1932), “La estructura de la locura”, traducción al castellano de Plexus Editor(e)s, Grup d’Anàlisi Barcelona 1992.

Hanne Campos, “Neurosis de guerra y neurosis sin paz”

Hari Camus, “Psicología de paz... pedagogías de guerra?” Apuntes para una tesis esbozada.

Luis E. Fau, “Guerra y Paz. Metapsicología de lo posible”.

Mercè Martínez, “Psiquiatría de guerra, psicología de paz...” Consideraciones para la mesa.

Montserrat Mira, “¿Es posible el dominio de la agresividad en el plano individual y en el social? Proyecto de comunicación a la mesa redonda sobre Neurosis de Guerra en el III Congreso Virtual de Psiquiatría

Adolfo Segura, “Un poema para demostrar la dificultad “contratransferencial” en el trabajo cotidiano cuando recibimos pacientes que vienen de la Guerra...”

Enric Ucelay-da-Cal, “Por qué no puedo imaginarme una cultura de paz que no resulte opresiva”.

4 Líneas de discusión o *tracks* seguidos en el Forum de debate:

De las muchas visitas que los participantes en la pecera han hecho a los varios *tracks*, podríamos concluir que se ha hecho un gran esfuerzo para que se pusiera en marcha el diálogo. Estamos en ello. Aquí un breve resumen, para que los miembros del congreso se hagan una idea.

1. Definición de términos usados en la mesa (10 respuestas, 87 visitas)

Es el *track* que más respuestas ha tenido. Estamos de acuerdo que intentar ponernos de acuerdo sobre el sentido de los términos es una manera de empezar el diálogo.

Parece que hemos podido llegar al acuerdo que con el término “agresividad” designamos algo diferente a lo que nos referimos cuando decimos “violencia”. En palabras de uno de los miembros del foro: “...la agresividad es condición de lo viviente... El problema no es la agresividad sino una forma específica de la agresividad, exclusiva de los humanos, a la que llamamos violencia. Opino que la nominación es siempre un buen punto de partida para el entendimiento de las cosas...”

2. “Metapsicología de lo posible” (2 respuestas, 41 visitas)

En este *track* se ha dado un diálogo entre dos de los miembros del foro, hablando desde un bagaje psicoanalítico freudiano y postfreudiano... Uno de los problemas que plantea la cuestión de la agresividad/violencia es el cómo pasar de una impronta patriarcal/familiar —con todas sus consecuencias de jerarquía y autoridad— a una fratria o paridad entre los seres humanos... Hemos llegado a proponer la aspiración a un modelo inter-pares o un modelo que haga eje en la subjetivación... Nos llevó también a la cuestión del poder... y "la violencia del poder como una expresión atravesada por la perversión."

Pues, por allí vamos...

3. “La guerra permanente” (4 respuestas, 61 visitas)

4. “Neurosis de guerra. Guerra de neurosis. El nuevo tipo de guerra y la nueva medicina.” (2 respuestas, 29 visitas)

El *track* 3 y 4 van por caminos parecidos: el papel de los medios de comunicación en la percepción y la experiencia de la guerra en nuestro tiempo. En palabras de uno de los miembros “la nueva guerra es ante todo informacional y comunicacional, o lo que es lo mismo, desinformacional y comunicacional. Y uno de sus objetivos es el fomento de la neurosis, el pánico, las fobias y demás enfermedades mentales entre la población. Se trata de una guerra mental, y ello pone en primer plano la necesidad de una nueva medicina de lo mental.

Constatando que hemos llegado hasta aquí en quince días, con tiempo y una caña a lo mejor podremos formular algunas ideas de utilidad para todos... ☺ ☺

Desde la coordinación de la mesa ha habido varias comunicaciones:

1. Bienvenida. Hola a todos, aprendiendo a nadar en esta pecera del 6.2.02. (6 respuestas, 96 visitas)

2. Hola, aquí el conductor del Foro (autopresentación) del 12.2.02. (10 respuestas, 89 visitas)

3. Tablón de anuncios del 19.2.02 (4 respuestas, 47 visitas)

El hecho de que en los anuncios de la coordinación ha habido el mayor número de visitas nos podría hacer pensar que los peces de la pecera andábamos bastante pez en esto del diálogo cibernético ☺ ☺ Bueno, no nos desesperemos, todo se andará.

Por cierto, se nos ha ocurrido que una manera de salirnos de la dicotomía guerra-paz sería hablar de salud, *aquella forma de viure autònoma, joiosa y solidària*, alguien se acordó de aquel Congrés de Metges i Biòlegs del '76?